

## PRIMERA PROMOCIÓN 100% DE MUJERES DE LAS COMUNIDADES CERCANAS A COBRE PANAMÁ CONCLUYE FORMACIÓN COMO OPERADORAS DE EQUIPO PESADO

- *Adicional al diploma, todas las graduandas recibirán una Carta Oferta para un empleo como operadoras de articulado en la mina Cobre Panamá.*
- *Un tercio de las graduandas son madres y/o cabezas de familia*
- *925 mujeres laboran en Cobre Panamá de las cuales ya hay 58 como operadoras de equipo pesado.*

Penonomé, 10 de mayo de 2023 – Después de una intensa capacitación teórico-práctica de 390 horas, 17 mujeres panameñas recibieron hoy sus diplomas como operadoras de equipo pesado certificadas. Esta primera promoción compuesta enteramente por mujeres marca un hito significativo en la implementación de la alianza de cooperación entre INADEH y Cobre Panamá.

Las graduadas, casi todas ellas bachilleres y algunas estudiando en la universidad, son de las comunidades vecinas de la mina Cobre Panamá como San José del General, Villa del Carmen, Coclesito, Cascajal, Llano Grande, Molejón y La Pintada en las provincias de Colón y Coclé.

Alexander Gabarrete, gerente de Relaciones Laborales y Desarrollo Regional de Cobre Panamá, explicó que esta capacitación especializada cubrió el mismo plan de estudios de los cursos regulares del INADEH de ocho horas diarias. Sin embargo, la particularidad radica en que inició en el nuevo Centro de Formación de Profesiones Industriales desarrollado por Cobre Panamá en La Pintada, con una profunda inducción en temas de seguridad industrial basados en la filosofía First Quantum, PIENSE.

Después de haber abarcado los aspectos de seguridad, evaluación de riesgos y gestión del peligro, las participantes de la capacitación aprendieron a manejar con destreza temas como: trabajo en caliente, trabajo en altura, manejo manual de carga, manejo defensivo, bloqueo y etiquetado, riesgos eléctricos, protección respiratoria, riesgos químicos, incidentes/accidentes con equipos móviles, gestión de fatiga y protección auditiva. En la fase práctica, la capacitación incluyó el uso de simuladores y la operación de camiones en la mina Cobre Panamá, lo cual permitió a las participantes poner en práctica lo aprendido.

“En Cobre Panamá, nos llena de orgullo contar con colaboradoras altamente calificadas, que son un ejemplo de capacidad, responsabilidad y dedicación en un campo que tradicionalmente ha sido dominado por hombres. Ya contamos con 58 operadoras de equipo pesado, quienes se destacan por su profesionalismo y

compromiso con la seguridad en el trabajo. Ellas manejan equipos de todo tipo, incluyendo los DTU T-284, considerados los camiones mineros más grandes del mundo”, expresó con satisfacción Alexander Gabarrete, gerente de Relaciones Laborales y Desarrollo Regional de Cobre Panamá.

En tanto, Elisneth Pérez, oriunda de Molejón en La Pintada quien forma parte del grupo de egresadas, expresó su agradecimiento a los instructores y mentores por las enseñanzas recibidas, como también a Cobre Panamá al INADEH, por brindarles la oportunidad para adquirir mejores habilidades de desarrollo laboral.

“Soy el testimonio de muchas mujeres panameñas, que solo con el amor de sus hijos y seres queridos, tienen que echar para adelante. Que, con valentía, tomamos la decisión de atrevernos a romper lo establecido. Aquí, mis compañeras y yo, hicimos sacrificios para llegar a este día. Y dejar las cosas en orden en la casa, para poder ir a mina para la capacitación”, confesó Elisneth.

Por su parte, Mariela Salgado, directora General del INADEH manifestó que este logro muestra el trabajo que viene realizando la institución como parte de su Plan de Transformación y Mejora Integral, con el que se busca mejorar y adecuar su oferta académica no solo de cara a las necesidades de mano de obra que exige el mercado, sino también de abrir espacios de capacitación a las panameñas.

“Este acto remarca nuestro interés en impulsar la igualdad de género y la equiparación de oportunidades desde nuestra oferta académica con la que buscamos dar espacio a la mujer panameña en profesiones a las que tradicionalmente no tenían acceso, lo que claramente impulsa el desarrollo de estas comunidades!”, dijo Salgado.

---

#### Acerca de Cobre Panamá

Cobre Panamá es una mina de cobre de la empresa First Quantum Minerals líderes en minería mundial. Minera Panamá S. A. es la figura jurídica del grupo en nuestro país. Es el proyecto de inversión privada más grande en la historia de Panamá, con una inversión a la fecha de más de US\$10 mil millones. Realizó su primera molienda el 18 de febrero de 2019 y su primera exportación el 14 de junio de 2019. Es un complejo industrial que incluye la planta de generación eléctrica, el puerto internacional de Punta Rincón, la mina y la planta de proceso de mineral, la cual utiliza 100% agua de lluvia en un circuito cerrado que recircula el agua y separa los minerales por el método de flotación, que no requiere de químicos nocivos para el ambiente. Sus beneficios son tangibles con más de \$136 millones en programas sociales y ambientales y más de \$15 millones en entrenamientos del personal panameño. Además, la mina es un dinamizador de la economía panameña, ya que aporta 4.8% del PIB nacional y más de \$125 millones anuales de cuota obrero-patronal a la Caja de Seguro Social de Panamá; en 2022, Cobre Panamá realizó compras a más de 2,000 proveedores y compañías panameñas por \$900 millones. Según un informe elaborado por la firma INDESA, más de 40,000 empleos formales en el país dependen, directa o indirectamente, de la operación de Cobre Panamá. De sus más de 7,300 colaboradores, el 67% son del interior del país.